

# Sermon de Pierre sur Jésus

Actes 2:22-41

Pasteur Chris Sicks

Sermon du 23 juillet 2023

Aujourd'hui, nous examinerons ce qui pourrait être le sermon le plus important de l'histoire de l'Église.

Cela s'est passé pendant la Pentecôte, une fête juive célébrée chaque été.

La Pentecôte a été une période chargée à Jérusalem, lorsque des Juifs du monde entier venaient célébrer ensemble.

Dans Actes 2:5, nous lisons "Or, il y avait en séjour à Jérusalem des Juifs, hommes pieux, de toutes les nations qui sont sous le ciel."

Lorsque les visiteurs sont arrivés pour cette Pentecôte, ils ne savaient pas que 120 disciples de Jésus étaient également là.

Ils priaient en attendant le Saint-Esprit.

Jésus les a fait attendre pendant 10 jours, jusqu'à ce que des milliers de Juifs de nombreuses nations arrivent.

Et c'est alors que Dieu le Père et Dieu le Fils ont envoyé Dieu le Saint-Esprit.

Remplis de l'Esprit, les apôtres ont commencé à prêcher sur Jésus dans les différentes langues des visiteurs.

Ces étrangers étaient étonnés et confus, car ils entendaient des choses merveilleuses sur l'œuvre de Dieu, dans leur propre langue.

Écoutez comment Pierre a répondu à leur confusion dans Actes 2:14:

14 "Alors Pierre, se présentant avec les onze, éleva la voix, et leur parla en ces termes:

Hommes Juifs, et vous tous qui séjournez à Jérusalem, sachez ceci,

et prêtez l'oreille à mes paroles!"

C'est ainsi que Pierre a commencé son sermon.

Nous avons regardé la première partie de son sermon il y a deux semaines.

Aujourd'hui, nous allons continuer à regarder ce que Peter a dit.

Veillez donc accorder votre attention maintenant à la Parole de Dieu dans Actes 2:22-41.

22 « Hommes Israélites, écoutez ces paroles!

Jésus de Nazareth, cet homme à qui Dieu a rendu témoignage devant vous par les miracles, les prodiges et les signes qu'il a opérés par lui au milieu de vous, comme vous le savez vous-mêmes;

23 cet homme, livré selon le dessein arrêté et selon la prescience de Dieu,

vous l'avez crucifié, vous l'avez fait mourir par la main des impies.

24 Dieu l'a ressuscité, en le délivrant des liens de la mort,

parce qu'il n'était pas possible qu'il fût retenu par elle.

25 Car David dit de lui:

Je voyais constamment le Seigneur devant moi,

Parce qu'il est à ma droite, afin que je ne sois point ébranlé.

26 Aussi mon coeur est dans la joie, et ma langue dans l'allégresse;

Et même ma chair reposera avec espérance,

27 Car tu n'abandonneras pas mon âme dans le séjour des morts,

Et tu ne permettras pas que ton Saint voie la corruption.

28 Tu m'as fait connaître les sentiers de la vie,

Tu me rempliras de joie par ta présence.

29 Hommes frères, qu'il me soit permis de vous dire librement, au sujet du patriarche David, qu'il est mort, qu'il a été enseveli, et que son sépulcre existe encore aujourd'hui parmi nous.

30 Comme il était prophète, et qu'il savait que Dieu lui avait promis avec serment de faire asseoir un de ses descendants sur son trône,

31 c'est la résurrection du Christ qu'il a prévue et annoncée,

en disant qu'il ne serait pas abandonné dans le séjour des morts et que sa chair ne verrait pas la corruption.

32 C'est ce Jésus que Dieu a ressuscité; nous en sommes tous témoins.

33 Élevé par la droite de Dieu, il a reçu du Père le Saint Esprit qui avait été promis, et il l'a répandu, comme vous le voyez et l'entendez.

34 Car David n'est point monté au ciel, mais il dit lui-même:

Le Seigneur a dit à mon Seigneur:

Assieds-toi à ma droite,

35 Jusqu'à ce que je fasse de tes ennemis ton marchepied.

36 Que toute la maison d'Israël sache donc avec certitude

que Dieu a fait Seigneur et Christ ce Jésus que vous avez crucifié.

37 Après avoir entendu ce discours, ils eurent le cœur vivement touché, et ils dirent à Pierre et aux autres apôtres: Hommes frères, que ferons-nous?

38 Pierre leur dit: Repentez-vous, et que chacun de vous soit baptisé au nom de Jésus Christ, pour le pardon de vos péchés;

et vous recevrez le don du Saint Esprit.

39 Car la promesse est pour vous, pour vos enfants, et pour tous ceux qui sont au loin, en aussi grand nombre que le Seigneur notre Dieu les appellera.

40 Et, par plusieurs autres paroles, il les conjurait

et les exhortait, disant: Sauvez-vous de cette génération perverse.

41 Ceux qui acceptèrent sa parole furent baptisés; et, en ce jour-là, le nombre des disciples s'augmenta d'environ trois mille âmes.

*Ensemble, nous lisons Esaïe 40:8:*

*8. L'herbe sèche, la fleur tombe; Mais la parole de notre Dieu subsiste éternellement.*

Veuillez prier avec moi S'il-vous-plait

Père céleste, nous venons à toi car tu es la source de la vie et de la vérité.

Jésus, nous t'adorons parce que tu es plein de miséricorde et d'amour.

Saint-Esprit, s'il te plaît, ouvre nos cœurs et nos esprits pour qu'ils soient transformés par la parole de Dieu, amen.

Le point principal de mon message ce soir sera le point principal du message de Pierre.

Le sermon de Pierre était centré sur l'identité de Jésus.

Regardez avec moi comment Pierre a commencé à expliquer au peuple, qui est Jésus, au verset 22 :

22 "Hommes Israélites, écoutez ces paroles!

Jésus de Nazareth, cet homme à qui Dieu a rendu témoignage devant vous par les miracles, les prodiges et les signes qu'il a opérés par lui au milieu de vous, comme vous le savez vous-mêmes".

Qu'est-ce que Pierre veut dire que Jésus était "accrédité par Dieu"?

Lorsqu'une personne est accréditée, cela signifie qu'elle est qualifiée ou certifiée.

Si vous souhaitez être accrédité comme électricien, vous devez effectuer certaines tâches.

Vous démontrez vos connaissances et votre capacité.

Ensuite, vous pouvez recevoir le titre d'électricien.

Au verset 22, Pierre dit que Jésus a été accrédité "par des miracles, des prodiges et des signes".

Jésus a guéri les malades et guéri les aveugles.

Jésus a nourri des milliers de personnes et calmé une mer agitée.

Jésus a même ressuscité un jeune homme dans Luc 7:14-17.

14 "Alors [Jésus] s'approcha, et toucha le cercueil. Ceux qui le portaient s'arrêtèrent.

Il dit: Jeune homme, je te le dis, lève-toi!

15 Et le mort s'assit, et se mit à parler. Jésus le rendit à sa mère.

16 Tous furent saisis de crainte, et ils glorifiaient Dieu, disant:

Un grand prophète a paru parmi nous,

et Dieu a visité son peuple.

17 Cette parole sur Jésus se répandit dans toute la Judée et dans tout le pays d'alentour. »

Remarquez comment la foule a réagi après que Jésus a ressuscité le garçon d'entre les morts.

Le miracle communiqua deux faits au peuple :

Premièrement, Jésus était « un grand prophète ».

Deuxièmement, Dieu était venu sur terre pour aider son peuple.

Jésus a prouvé par sa vie sans péché et de nombreux miracles qu'il était le Fils de Dieu.

Peut-être avez-vous lu dans Jean 3:2 ce que Nicodème a dit à Jésus :

2 « qui vint, lui, auprès de Jésus, de nuit, et lui dit: Rabbi, nous savons que tu es un docteur venu de Dieu;

car personne ne peut faire ces miracles que tu fais, si Dieu n'est avec lui.

Les miracles et les signes accomplis par Jésus ont affirmé son identité.

C'est pourquoi Pierre a dit au verset 22 que Jésus était "accrédité par Dieu".

Voyons maintenant ce que Pierre a dit ensuite au verset 23:

23 « cet homme, livré selon le dessein arrêté et selon la prescience de Dieu,

vous l'avez crucifié, vous l'avez fait mourir par la main des impies." »

Aie!

Pierre est très direct.

Il dit : « VOUS, avec l'aide d'hommes méchants, avez tué Jésus.

Vos mains sont couvertes de son sang.

Vous êtes responsable de sa mort." »

Les chefs religieux de Jérusalem ont tué Jésus parce qu'il menaçait leur emprise sur le pouvoir.

Mais en même temps, leurs actions faisaient partie du plan de Dieu.

Pierre a dit que tout s'est passé selon "le plan délibéré et la prescience de Dieu".

Des hommes méchants avaient prévu de tuer Jésus, mais leur plan faisait partie du plan de Dieu.

Nous voyons cette même combinaison dans le premier livre de la Bible.

Les frères de Joseph le haïrent et vendirent leur frère comme esclave.

Mais Dieu avait un plan pour sauver la famille de Joseph et des millions d'autres personnes.

Joseph a compris cela et l'a dit dans Genèse 50:20.

20 "Tu as eu l'intention de me faire du mal, mais Dieu l'a voulu pour le bien...

pour accomplir ce qui est en train d'être fait, sauver de nombreuses vies." »

Pierre rappelle aux gens qu'ils avaient l'intention de faire du mal à Jésus lorsqu'ils l'ont crucifié.

Mais Dieu l'a voulu pour le bien, pour sauver de nombreuses vies - des gens de nombreux endroits.

À la Pentecôte, Dieu a amené à Jérusalem des gens de toute l'Europe, de l'Asie et de l'Afrique.

Il les a amenés là pour entendre le sermon de Pierre, afin qu'ils puissent comprendre la véritable identité de Christ et être sauvés.

Regardez ce que Pierre dit ensuite au verset 24 du passage d'aujourd'hui :

24 "Mais Dieu l'a ressuscité des morts, le libérant de l'agonie de la mort, parce qu'il était impossible à la mort de garder son emprise sur lui."

Le matin de Pâques, Dieu le Père a ressuscité Dieu le Fils d'entre les morts.

Beaucoup de gens ont dit que la résurrection de Jésus-Christ est l'événement le plus important de l'histoire humaine.

Pourquoi?

Parce que la résurrection a prouvé l'innocence et l'identité de Christ.

"Il était impossible à la mort de garder son emprise sur lui."

Pourquoi?

Parce qu'un innocent est mort de la mort d'un criminel.

Un homme sans péché a subi la malédiction de la crucifixion.

La mort ne pouvait pas maintenir son emprise sur le corps de Jésus.

Parce qu'il serait moralement répréhensible que Dieu permette à un innocent de rester mort dans la tombe d'un criminel.

La résurrection de Jésus-Christ a prouvé qu'il est le Fils de Dieu et l'Agneau de Dieu sans tache qui est mort en sacrifice à notre place.

Croyez-vous que vos péchés ont été cloués à la croix et enterrés avec Jésus ?

Croyez-vous que votre honte et votre culpabilité ont été déversées sur lui en tant que votre substitut ?

Si vous le faites, alors sa vie de résurrection est aussi la vôtre.

Sa justification et son statut d'enfant de Dieu sont aussi les vôtres.

Pierre l'a dit plus tard, dans Actes 4:12.

12 "Il n'y a de salut en aucun autre; car il n'y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par lequel nous devons être sauvés."

Il n'y a pas d'autre nom, il n'y a pas d'autre personne qui puisse vous sauver.

Jésus est le chemin, la vérité et la vie.

Nul ne vient au Père que par la foi en Jésus.

Abraham ne peut pas vous sauver, Moïse ne peut pas vous sauver et David ne peut pas vous sauver.

Le peuple d'Israël s'attendait à ce que son Messie soit un roi conquérant comme David.

Mais Pierre a rappelé à son auditoire la vérité sur David, leur roi préféré.

David était le plus grand roi d'Israël, mais son corps a pourri dans la tombe parce qu'il était un homme pécheur.

Écoutez à nouveau les versets 29-32.

29 « Hommes frères, qu'il me soit permis de vous dire librement, au sujet du patriarche David, qu'il est mort, qu'il a été enseveli, et que son sépulcre existe encore aujourd'hui parmi nous.

30 Comme il était prophète, et qu'il savait que Dieu lui avait promis avec serment de faire asseoir un de ses descendants sur son trône,

31 c'est la résurrection du Christ qu'il a prévue et annoncée,

en disant qu'il ne serait pas abandonné dans le séjour des morts et que sa chair ne verrait pas la corruption.

32 C'est ce Jésus que Dieu a ressuscité; nous en sommes tous témoins.»

Pierre veut que tout le monde comprenne que le corps de David s'est décomposé parce qu'il était coupable de péché.

Mais la résurrection de Jésus a prouvé qu'il n'était pas un homme ordinaire comme David.

Ensuite, Pierre cite un des psaumes de David.

Pierre veut que son auditoire voie que David a compris que le Messie promis doit être un Sauveur divin.

Écoutez les versets 34-35:

34 Car David n'est point monté au ciel, mais il dit lui-même:

Le Seigneur a dit à mon Seigneur:

Assieds-toi à ma droite,

35 Jusqu'à ce que je fasse de tes ennemis ton marchepied.

Dans cette citation du Psaume 110 verset 1, David parle de deux membres de la Trinité.

Si vous regardez le Psaume 110 en anglais, vous voyez que "Lord" apparaît deux fois.

La première fois, SEIGNEUR est en majuscule, car le mot hébreu y est "Yahweh".

Le deuxième mot pour Seigneur dans le Psaume 110:1 est « Adonaï ».

Ce sont deux mots hébreux différents pour Dieu.

Pierre cite David pour montrer que David comprenait la divinité du Messie.

Dieu le Père a donné à Dieu le Fils l'autorité de régner sur le monde.

David comprenait cela d'une manière limitée, mais à la Pentecôte, le Saint-Esprit a aidé Pierre à mieux comprendre le psaume de David.

Revenons maintenant au sermon de Pierre, et voyons ce qu'il dit à côté de l'audience à Jérusalem, dans les versets 36-37:

36 « Que toute la maison d'Israël sache donc avec certitude

que Dieu a fait Seigneur et Christ ce Jésus que vous avez crucifié.

37 Après avoir entendu ce discours, ils eurent le cœur vivement touché, et ils dirent à Pierre et aux autres apôtres: Hommes frères, que ferons-nous?

Pierre fait deux déclarations finales dans son sermon :

Premièrement, Jésus est le roi divin et le Messie dont parle David.

Deuxièmement, Pierre dit au peuple qu'il a mis à mort son propre Messie.

Le Saint-Esprit a enfoncé profondément les paroles de Pierre dans le cœur des gens.

Ils ont été « touchés au cœur » lorsqu'ils ont compris leur culpabilité et leur péché.

Ils avaient aussi peur, car ils comprenaient qu'ils avaient rejeté le Messie qui était venu les sauver.

C'est pourquoi ils demandent ce qu'ils doivent faire.

Les gens voulaient connaître le plan d'évacuation.

Si vous étiez un prisonnier de guerre, emprisonné dans une prison avec vos frères, vous voudriez vous évader.

Imaginez qu'un des autres prisonniers vous dise : « Ce soir, nous allons nous évader de prison.

Tu lui demanderais : "Frère, qu'allons-nous faire ?

Quel est le plan d'évacuation ?"

Les gens ont demandé à Pierre ce qu'ils devaient faire, parce qu'ils comprenaient Le Gros Problème.

C'est le gros problème : Dieu est là-haut dans le ciel, gouvernant l'univers dans toute sa sainteté et sa puissance.

Et je suis ici-bas, un pécheur qui a honte.

Le gros problème est que je ne peux jamais être en relation étroite avec un Dieu saint, parce que mon cœur est pollué.

Vous pouvez essayer d'éviter le gros problème en prétendant que Dieu n'est pas réel, en prétendant qu'il ne se soucie pas de la façon dont vous vivez.

Ou vous pouvez éviter Le Gros Problème en trouvant des excuses pour votre comportement, en cachant votre honte et en niant votre péché.

Mais la vérité est que nous sommes tous ici-bas, loin de Dieu notre Créateur.

Et quand nous mourrons, nous resterons loin de Lui, pour toujours.

Si vous ne reconnaissez pas ce gros problème, vous ne pouvez pas être sauvé.

Mais le Saint-Esprit peut vous donner des yeux pour vous voir honnêtement et voir Jésus clairement.

Et c'est là que vous réalisez que vous avez besoin d'un plan d'évacuation.

C'est alors que vous demandez : « Frères, que devons-nous faire ?

Écoutez comment Pierre répond à la foule et leur dit quoi faire dans les versets 38-41 :

38 " Pierre leur dit: Repentez-vous, et que chacun de vous soit baptisé au nom de Jésus Christ, pour le pardon de vos péchés;

et vous recevrez le don du Saint Esprit.

39 Car la promesse est pour vous, pour vos enfants, et pour tous ceux qui sont au loin, en aussi grand nombre que le Seigneur notre Dieu les appellera.

40 Et, par plusieurs autres paroles,

il les conjurait et les exhortait, disant: Sauvez-vous de cette génération perverse.

41 Ceux qui acceptèrent sa parole furent baptisés; et, en ce jour-là, le nombre des disciples s'augmenta d'environ trois mille âmes. »

N'est-ce pas incroyable?

3 000 personnes se sont repenties de leurs péchés et ont fait confiance à Jésus comme Sauveur en un jour.

Pourquoi le sermon de Pierre a-t-il eu cet impact dramatique sur tant de gens ?

Parce que Pierre a prêché clairement sur la vie, la mort et la résurrection de Jésus-Christ.

Parce que Pierre a clairement expliqué le Gros Problème, et comment l'évangile était la seule réponse à ce Gros Problème.

L'évangile en trois mots est celui-ci : Dieu sauve les pécheurs.

C'est la ligne de fond, la vérité essentielle de l'évangile sur laquelle chaque sermon devrait se concentrer.

En tant que pasteur, je promets de mettre l'évangile au centre de tout ce que nous faisons ici, avec l'aide de Dieu.

Mais seul le Saint-Esprit peut appliquer ces vérités à vos cœurs et au mien

Prions donc ensemble maintenant, pour que la puissance de l'Esprit coule en nous et à travers nous.

Jésus, merci d'avoir envoyé le Saint-Esprit à ce petit groupe de 120 croyants il y a 2000 ans.

Merci d'avoir ouvert l'esprit de ces 3 000 visiteurs à Jérusalem, afin qu'ils puissent rapporter le message de l'Évangile dans leur pays d'origine.

Et merci pour mes amis ici, qui sont venus de nombreux pays.

S'il vous plaît, remplissez-nous du Saint-Esprit, afin que nous puissions être transformés par l'évangile.

Et ainsi nous pouvons aller partager la bonne nouvelle avec tout le monde autour de nous.

Nous te le demandons en ton saint nom, Jésus, amen.